

Marseille, le 26 novembre 2020

Le 1er décembre est la journée mondiale de lutte contre le sida. Cette journée est d'autant plus importante cette année, la crise sanitaire ayant notamment affaibli le lien entre les structures d'accueil et les populations les plus exposées.

Pour la seule année 2019, 1.7 million de nouvelles infections au VIH (Virus de l'Immunodéficience Humaine) ont été recensées, **portant à 38 millions le nombre de personnes vivant avec le VIH dans le monde. La région Paca est la troisième région métropolitaine la plus touchée.** En 2019, les services hospitaliers du Corevih Paca Ouest Corse ont pris en charge plus de 7 800 personnes concernées par le VIH.

Stoppons la stigmatisation des personnes vivant avec le VIH

Aujourd'hui, une personne séropositive au VIH ne transmet pas le virus si elle suit un traitement adapté. Mais au quotidien, **les personnes vivant avec le VIH font encore face à d'importantes discriminations**, de peurs et de tabous. Pour beaucoup, il est compliqué de parler du VIH à son entourage. Cette marginalisation ne devrait plus avoir sa place dans notre société, **car le VIH, lui, ne fait pas de discrimination.** S'informer, c'est aider à réduire les stigmatisations. S'informer, c'est aussi se protéger et avancer ensemble vers **une meilleure santé sexuelle**, pour l'ensemble de la population.

Au cours des derniers mois, le lien déjà fragile avec les populations les plus vulnérables a davantage été affaibli. Certains groupes sociaux déjà marginalisés l'ont été d'autant plus, l'accès aux soins et à la prévention ayant été rendu plus compliqué.

La prévention, l'outil indispensable

Depuis le premier confinement, c'est **650 000 tests de moins qui ont été recensés au niveau national par rapport à l'année passée¹.** Le dépistage reste un outil indispensable pour réduire « l'épidémie cachée » : la part des personnes porteuses du VIH sans le savoir. Se faire dépister, c'est permettre d'avoir un accès rapide aux traitements et de briser la chaîne de contamination.

La semaine du 1^{er} décembre est l'occasion habituellement, dans notre territoire Paca Ouest Corse, d'une semaine de dépistage réunissant l'ensemble des acteurs de la lutte contre le VIH. Cet évènement majeur, est annulé cette année en raison de la situation sanitaire. Mais ce communiqué est l'occasion de rappeler que **de nombreux lieux de prise en charge et de dépistage restent ouverts.**

¹ En comparaison avec les chiffres de l'année 2019. Chiffres recueillis par la Société Française de Lutte contre le Sida (SFLS).

Contact presse

Antoine Kopp – chargé de communication

Tél : 06 89 25 73 27

Mail : corevih-poc-communication@ap-hm.fr